terísticas responsables del éxito de unos y del fracaso de otros en la plaza a proveer.

Una vez conocido lo que se quiere descubrir, es decir, una vez en posesión de las cualidades sobre las que va a ejercerse la selección, procede la creación de una técnica de examen de las mismas. En este particular los norteamericanos han sido los creadores del procedimiento de examen "comprimido", mediante cuestionarios especiales, cuva elaboración exige, desde luego, un perfecto conocimiento de las materias a examinar. Las ventajas de este método son muchas: en primer lugar todos los datos quedan escritos y son, por consiguiente, revisables en todo momento; en segundo lugar, son comparables los resultados de los distintos aspirantes, por haber sido sometidos a los mismos problemas. Terceramente, de nada sirve para responder a tales cuestionarios una preparación superficial, hecha a última hora mediante un considerable esfuerzo mnémico; las cuestiones planteadas son de tal naturaleza, que su contestación requiere el dominio de múltiples aspectos culturales y, sobre todo, la posesión de una experiencia que no puede improvisarse. ¡Cuán distintas son de las contenidas en los programas de oposiciones de nuestro país, en los que la mayoría de los temas están extractados del índice del libro conocido por el encargado de redactarlos! Los alardes de elocuencia o de erudición son imposibles ante estas "baterías" de preguntas precisas cuya contestación requiere pocas líneas, pero cuya meditación exige a veces muchos minutos. Con el fin de hacer más patente la diferencia entre los cuestionarios norteamericanos y los al uso en nuestra tierra, transcribimos a continuación algunos de los temas utilizados en las oposiciones a unas plazas de psiquiatras realizadas hace poco tiempo en Barcelona y pondremos al lado algunas de las cuestiones planteadas a los aspirantes de unas plazas análogas de la municipalidad de Cincinatti:

## Cuestionario sistema antiguo:

Psicosis infecciosas,
Diferentes teorías del histerismo.
Demencia arterioesclerótica y senil.
Legislación acerca de alienados.
Desórdenes de la memoria.
Parálisis general.
Formas clínicas de la esquizofrenia
Afasias.

## Cuestionario moderno:

¿Cuáles son las diferencias entre una alucinación y una pseudoalucinación?

¿En qué enfermedades pensará usted ante un enfermo con mutismo? ¿Cuáles son las principales indicaciones y contraindicaciones de los barbitu-

Ni que decir tiene que la perfecta delimitación de las cuestiones en el segundo caso hace imposible toda "huída"; de otra parte, la brevedad de las contestaciones permite multiplicar las preguntas y explorar un campo de conocimientos mucho más extenso en igual período de tiempo.

3.ª Indicación: Averiguar cuál es el grado de habilidad (inteligencia) com

que los aspirantes son capaces de utilizar su cultura.